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La Camara de Diputados de la Provincia verfa con agrado que el Poder 
Ejecutivo, por intermedio del organismo que corresponda, arbitre las 
medidas necesarias para solicitar a la Secretaria de Habitat y por su 
intermedio a la Direcci6n Provincial de Vivienda y Urbanismo: 

a) La utilizaci6n exclusiva de prototipos aptos para el transito interno en 
sillas de ruedas, conocidos como "viviendas universales" 'en todos los 
programas habitacionales creados ya crearse por el area; 

b) El dlsefio de prototipos en Propiedad Horizontal de manera que en el 
interior de la vivienda se respete lo expresado en el punto anterior; 
previendo un espacio ffsico para la instalaci6n de un ascensor como 
acceso a la unidad para personas con sillas de ruedas; y, 

c) Que el costo de la compra y la instalaci6n de ascensores y/o montacargas 
para los prototipos en propiedad horizonal, cuando los beneficiarios lo 
soliciten, sea a cargo de la Direcci6n Provincial de vivienda y Urbanismo. 

ROSANA BELLATTI 

Diputada Provincial 
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FUNDAMENTOS 

Senor presidente: 

Nos parece de suma importancia en el marco de una 
polltlca de vivienda integral que se comience a considerar la necesidad de 
los habitantes de los barrios sociales. 

Hasta el memento, las polltlcas de viviendas han 
considerado la situaci6n de discapacidad solo en el memento del sorteo y en 
la asignaci6n de una unidad adaptada al memento de su lnqreso. Pero las 
familias beneficiarias hacen uso de las unidades por muches afios de su 
vida, solo teniendo en cuenta los plazos de financiaci6n de las mismas que 
tienen un promedio de 20 afios, podemos observar la cantidad de tiempo 

que van a pasar las personas en su nuevo hogar. 

Es por esto, que debemos tener una mirada integradora y 
de largo plazo para que podamos acornpafiar el desarrollo de sus vidas; y 
es por ello, que solicitamos que los prototipos que se utilicen en la DPVyU 
sean funcionales en su uso para una persona que tenga que utilizar una silla 

de rueda temporal o permanentemente. 

Somos conocedores de la necesidad de hacer un uso 
6ptimo del suelo y por ende la utilizaci6n de urbanizaciones en Propiedad 
horizontal, donde generalmente se desarrollan unidades con una altura 
limite que no hace obligatorio el uso de ascensores, y el acceso a las 

plantas altas son solo por escalera. 

Es por ello que solicitamos que se prevea en el dlsefio 
arquitect6nico, dejar proyectado un espacio donde se instale un ascensor o 
montacargas para personas con uso de sillas de rueda que pueda instalarse 
en cualquier memento y a requerimiento solo de la necesidad de su uso. 

La historia de los planes de viviendas sociales nos muestra 
que en los complejos mas tl picos aparece con frecuencia la necesidad de 
contar con un ascensor para los casos de discapacidad o para personas con 

la movilidad disminuida. 
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Estas construcciones de tres o cuatros pisos de altos, 
varias unidades por piso y el acceso solo por escaleras en estructuras 
montadas en paralelo a los blocks, han sido "trampas" para personas con 
discapacidad o con movilidad reducida. Todos observamos la necesidad de 
un medio alternativo de acceso a personas pasan afios encerradas en sus 
casas y que cuando deben bajar por fuerza mayor se debe recurrir a la 
voluntad de los vecinos o de una fuerza publlca para trasladarla junto a su 

silla a la planta baja. 

Por ultimo, es necesario dejar establecido que el costo de 
la compra y de la instalaci6n de los ascensores/ montacargas este a cargo 
del Estado provincial dado que puede ser su costo limitante para una familia 
ante la necesidad imperiosa de uso, pero un monto menor en el 

presupuesto de la instituci6n. 

A sabiendas que su pedido va a ir acornpafiado de la 
documentaci6n probatoria de la necesidad de contar con esta soluci6n, 
entendemos que el estado provincial debe afrontar esta erogaci6n solo ante 
la necesidad concreta y no de forma, permitiendo la optimizaci6n de los 

recursos publlcos. 
De todo lo expuesto es que solicito a mis pares la 

aprobaci6n del presente proyecto de Comunicaci6n. 

ROSANA BELLATTI 

Diputada Provincial 
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